

Unidad 3. Qué debemos buscar en la vida

Cómo podemos justificar nuestra moral

El contenido de esta unidad ha girado en torno a los fines de la vida. Has estudiado que:

- Al enjuiciar moralmente una conducta solemos apoyarnos nada más en nuestra intuición moral.
- Pero en ocasiones nuestra intuición moral no nos basta. Necesitamos el razonamiento moral.
- Las normas morales se pueden justificar desde dos puntos de vista: el humanista y el religioso.

La ética, ante los fines de la vida

- Algunos filósofos, los hedonistas, han sostenido que la naturaleza humana nos lleva a buscar el máximo de placer y a evitar todo lo posible el dolor.
- Otros filósofos, los utilitaristas, no tienen solo en cuenta la felicidad del individuo, sino también la felicidad de la colectividad; por eso afirman que una acción será buena si beneficia a más personas de las que perjudica.
- Por último, hay filósofos que sostienen que para ser auténticamente felices tenemos que autorrealizarnos como personas.

Cómo integrar los distintos fines de la vida

- Nuestra felicidad es un compuesto de varios elementos: unos más primarios y relacionados con nuestro bienestar físico, y otros, las satisfacciones espirituales, con un carácter más elevado y personal.
- Los elementos más primarios son los más necesarios. Pero los componentes más elevados son los que más nos importan.
- La felicidad consiste en encontrar un equilibrio entre lo necesario (los fines más primarios) y lo importante (los fines elevados y personales).